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１．行政改革に
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 新市の将来像「あおあおとみずみずしい心が集う都市」

の実現を目標にかかげ新東松島市平成 17 年 4 月より市長

が行動し、指導力を発揮した年でもあったが、一方分権、

国の三位一体改革で社会経済環境が大きく変化した年で

もあった。市長は自治体間の競争の時代、変革の時代に向

け改革のやる気のある自治体のみが生き残れる時代と認

識していると表明をしている。市長の市政に取組む基本姿

勢について伺う。 
① 財政健全化へ確かな道筋をつけるために、これまでの

予算重視計画主義から、決算重視成果主義への転換を

図るとしているが、具体的な手法の計画を考えている

のか 
② 公立深谷病院の経営健全化のために、石巻市と協議し

早い時期に一定の方向付けをしたいとしているが、そ

の方向付けとは 
③ 職員の適正化計画（18 年度から 5 年で新行革指針の 4．

6％以上の職員数の純減）としているが、年度ごとの数

字で示されたい 
④ 合併により新市による各種すり合わせ協議事項、サー

ビス低下させないとする大前提により、数億円の歳出

が生じた。東松島市総合計画作成の目標値に市民の対

話と協働により、市政健全化のため改革目標値が必要

ではないか 
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令和７年第１回定例会 

順 位 
会派名 

代表氏名 
件           名 頁 

第1位 
清新会 

代表 阿部 勝德 
１ 市政執行の所信について伺う １ 

第2位 
松桜会 

代表 櫻井 政文 
１ 市政執行の所信について問う ３ 

第3位 
自公・市民の会 

代表 土井 光正 

１ 
令和７年度の「まちづくりの方向性」に沿った取組につ

いて問う 
５ 

２ 所信推進に向けて問う ７ 
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１．市政執行の

所信について伺

う 

 
後期基本計画に掲げた５つのまちづくりの方向性につい 

て伺う。 

 

（１）まちづくりの方向性１「産業と活力のある住みたく

なるまち」について 

①基幹産業としての農林水産業の振興について、ほ場

整備率が県平均と同水準、事業完了時には８３％と生

産基盤が着々と整備されている。 

また、水産業においても水揚額が震災前に比べ大幅

に伸びてきたことは、計画最終年度を迎えるにあたり

大いに評価したい。 

しかし、生産資材の高騰、後継者問題や温暖化によ

る被害など課題も多いが、その対策を含めた活性化策

について伺う。 

 

②観光振興について、「世界の持続可能な観光地トッ 

プ１００」、「ベスト・ツーリズム・ビレッジ２０２３」

２つの認証を受けた３地域に入っていることは、大変

誇らしいことである。しかし、他２地域と比べ圧倒的

に認知度が低いと考える。これまで様々な取組をして

きたが、更なる方策が必要と考えるがいかがか。 

 

③企業誘致活動の努力が実り、企業進出が進んでいる

が更なる企業誘致に向けた「官民連携による産業用地

整備」について伺う。 

 

（２）まちづくりの方向性２「子育てしやすく誰もが健康

で安心して暮らせるまち」について 

①新規事業として実施するおむつ等購入券支給につい  

て伺う。 

 

②生活習慣病予防と重症化予防のための生活習慣改善

への取組について伺う。 
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（３）まちづくりの方向性３「次代を担う人材を育む学び

と文化・スポーツのまち」について 

国際理解の充実を図る取組について伺う。 

 

（４）まちづくりの方向性４「災害に強く安全で美しいま

ち」について 

①津波避難タワーを活用した市総合防災訓練の内容に

ついて伺う。 

 また、震災から１４年を迎え震災の伝承が重要と思

うが考えは。 

 

②脱炭素社会の実現に向け太陽光発電設備等の導入を

進めているが、耐用年数を終えた太陽光パネルの処理

が課題とされるが考えは。 

 

（５）まちづくりの方向性５「持続可能な行財政運営が図

られ市民から信頼されるまち」について 

①福祉施策に関した新たな要望会の実施内容につい 

て伺う。 

 

  ②市制施行２０周年事業内容について伺う。 

 

 

【答弁を求める者 市長、教育長】 
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氏 名 件  名 要      旨 
 

第２位 
 

松 
桜 
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代 
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櫻 
井 
 

政 
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１．市政執行の

所信について問

う 

市長は市長選挙への出馬を２月７日の定例記者会見で正

式表明された。２期８年の間、一定の成果を上げたとの弁

もあり、「道の駅東松島」の開設を始め、数々の公約を果た

された事は大いに評価できるものであるが、以下の点につ

いて伺う。 

 

（１） まちづくりの方向性１「産業と活力のある住みたく 

なるまち」について 

①航空自衛隊松島基地所属の「ブルーインパルス」を

活用した観光振興の具体策について伺う。 

 

②「道の駅東松島」の販売について、安定的な販売額

を確保するためには、他の道の駅との徹底的な差別化

とリピーターの確保が鍵になると思料するが、この点

についての考えはいかがか。 

 

  ③半導体関連企業の誘致は、地域経済の活性化につな

がる可能性が高いと思われるが、誘致に向けてターゲ

ット企業にどのようにアプローチしていくのかを伺

う。 

 

（２）まちづくりの方向性２「子育てしやすく誰もが健康    

で安心して暮らせるまち」について 

  ①「重層的支援体制整備事業」について、令和８年度

からの本格実施に向けた具体的な移行準備の取組につ

いて伺う。 

 

  ②市直営に移行する市内７か所の市民センター業務に

関して管理の内容が従来と比べてどの様に変わるの

か。 

また、これまでと同様の市民サービスが維持できる

かについて伺う。 
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③「防衛施設周辺民生安定施設整備事業補助金（８条

補助金）」を活用して北赤井地区のコミュニティ供用施

設の大規模改修工事を実施するとのことであるが、作

田浦下浦のコミュニティ供用施設新築計画に関して防

衛協議はいつから開始されるのか伺う。 

 

（３）まちづくりの方向性４「災害に強く安全で快適で美  

しいまち」について 

埼玉県八潮市の道路陥没事故は、下水道の破損が原

因とされている。この事故に至るまで、全国で同様な

事故が頻発している。本市も将来的に可能性がない訳

ではない。本市においては、下水道汚水管腐食の有無

などの調査点検をどのように実施するのか。 

また、その調査の結果対応についてと予算に反映す 

るものと捉え、新年度の対応について伺う。 

 

（４）まちづくりの方向性５「持続可能な行財政運営が図   

られ市民から信頼されるまち」について 

  ①ふるさと納税は、寄付金による税収向上や行政サー

ビス向上等、自治体にとって様々なメリットがあるが、

本市の寄付額がこのところ大幅に落ち込んでいる。こ

の要因について分析されたか。寄付額を増やすには魅

力ある返礼品の開発や交流人口を増やす等が重要と考

えるがいかがか。 

  

②宮城県への土木や農林水産業振興の要望会以外に福

祉施策についても新たに要望会を開催するとあるが、

具体的な内容について伺う。 

 

 

【答弁を求める者 市長】 
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氏 名 件  名 要      旨 
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自 
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表 
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井 
 

光 
正 

 
１．令和７年度

の「まちづくり

の方向性」に沿

った取組につい

て問う 

 
「東松島市第２次総合計画後期基本計画」５年目の最終年

度に当たり、目標達成に向けての５つのまちづくりの方向

性について伺う。 
 

（１）産業と活力のある住みたくなるまちについて 

①「基幹産業として農林水産業の活性化」について、 

水産分野で、今年度牡蠣のシロボヤ問題が発生した

ことにより、牡蠣の生産量が激減し、中には収益が

例年の７割減となっている漁業者もあると聞く。ど

のような対応を検討しているのか伺う。 

 

②「地域の資源を生かした観光の振興」について、今

年度開業した「道の駅東松島」は開業後１ヶ月で 

１０万人を超える来客で順調な滑り出しとなってい

る。今後、さらなる道の駅の活性化をはかるためど

のような施策を検討していくのか伺う。 

 

（２）子育てしやすく誰もが健康で安心して暮らせるまち

について 

①「子育て環境の充実」の学校給食費について、保護

者の経済的負担軽減を図るため「特定防衛施設周辺

整備調整交付金（９条交付金）」を活用して、３分の

２の負担軽減を支援していくとしているが、さらな

る負担軽減となる完全無償化に向け、どのように検

討していくのか伺う。 

 

②「高齢者・障がい者等への支援充実」については 

２０２５年問題もあり、独居高齢者がさらに増加し

ていく中で支援体制の整備にどのように取り組むの

か伺う。 

 

③「健康づくりの推進」については、今年の１月から

帯状疱疹ワクチンの接種助成を石巻管内では先駆け

て実施した。４月からは国の定期接種である６５歳

以上の５年刻みの対象者に切り替わることになる

が、発生率が高くなる働き盛りである５０歳以上の

助成について検討されるのか伺う。 
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（３）次代を担う人材を育む学びと文化・スポーツのまち

について 

①「全世代にわたるスポーツの振興」については、こ

の度、完成した矢本運動公園体育館や鷹来の森運動

公園の大規模改修により、充実したスポーツ環境施

設となっている。「スポーツ健康都市」宣言を行って

いる本市として、市民の健康づくりやスポーツに親

しむ機会をどのように拡充していくのか伺う。 

 

（４）災害に強く安全で快適で美しいまちについて 

①「災害に強いまちづくりの推進」については、本市

で初めての津波避難タワーが矢本運動公園に完成す

る。津波時の避難運用について市民に熟知させるこ

とが重要であると考えるがいかがか。また、平時に

おける施設利用について、具体的にどのように検討

されているか伺う。 

 

②「安全で利便性の高い交通環境の充実」について、

震災時の道路側溝の不等沈下によるとみられる排水

の滞留が各地域で見られる。気候温暖化による線状

降水帯発生による異常降雨等の浸水対策として、側

溝整備をどのように考えているのか伺う。 

 

（５）持続可能な行政運営が図られ市民から信頼されるま

ちについて 

  ①「利便性の高い行政サービスの提供」について、各

市民センターが市直営に移行することで、市民の皆

様が相談しやすい窓口体制を構築するとあるが、 

ＤＸを活用した市民と市役所を結ぶネットワークの

構築を検討すべきと考えるがいかがか。 

 

 

【答弁を求める者 市長】 
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２．所信推進に

向けて問う 

 
市長は、２月７日の記者会見で任期満了に伴う東松島市

長選に正式に立候補すると表明した。また、所信の市長就

任後８年間の歩みと取組成果では、他の自治体では類のな

い政策に取り組み事業化してきたことは大いに評価する。

今回の市長の立候補表明は、これらの事業を更に発展させ、

東松島市の未来につなげていくための市長としての責任行

動と捉えている。このことについての考えを伺う。 

 

【答弁を求める者 市長】 

 


